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Глава государства говорил 
о таких актуальных явлениях, 
как либерализация экономики, 
ликвидация принудительного 
труда, качественное образование, 
сокращение бедности, экология, 
проблемы молодежи и женщин, 
обес печение мира в Афганистане, 
формирование Нового Узбеки-
стана, который является право-
вым, светским, демократическим 
и социальным государством.

Мнения и предложения главы 
нашего государства по этим 
событиям широко освещены 
отечественными и зарубежными 
средствами массовой информа-
ции. В своем выступлении глава 
государства системно обозначил 
предстоящую в каждом направ-
лении работу.

Вопросы, затронутые в выступ
лении, имеют важное значение 
потому, что охватили не только 
события, происходящие в Узбе-
кистане, но и в регионе, во всем 
мире в целом, поднимают взаи-
мосвязанность проблем и несут 
в себе четкие политические фор-
мулы, направленные на их реше-
ние.

Отклик

(Окончание  
на 3-й стр.)

Событие

Были рассмотрены акту-
альные вопросы дальнейшего 
укрепления узбекскокыр-
гызских отношений дружбы, 
добрососедства и всеобъемлю-
щего стратегического партнер-
ства.

В начале встречи председа-
тель Парламента Кыргызстана 
передал главе нашего государ-
ства искренние приветствия и 
наилучшие пожелания Прези-
дента Кыргызской Республики 
Садыра Жапарова.

В ходе беседы были с осо-
бым удовлетворением отме-
чены нынешний высокий уро-
вень и плодотворный характер 
двустороннего сотрудниче-
ства. В частности, осуществ
ляются активные контакты и 
обмены на разных уровнях, 
растут объемы товарооборота 

и грузоперевозок, реализуются 
проекты кооперации, в том 
числе с привлечением инвести-
ций совместного фонда.

Подчеркнута особая роль 
развития тесных межпарла-
ментских связей в расширении 
многоплановых отношений, 
выполнении договоренностей 
на высшем уровне и продвиже-
нии перспективных проектов, 
налаживании практического 
сотрудничества на уровне 
регионов и бизнеса, а также 
проведении культурногума-
нитарных мероприятий в двух 
странах.

Отмечена важность усиле-
ния взаимодействия и коор-
динации в рамках специали-
зированных международных 
организаций.
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ПРЕЗИДЕНТ УЗБЕКИСТАНА 
ПОДЧЕРКНУЛ ВАЖНОСТЬ 

РАСШИРЕНИЯ 
МЕЖПАРЛАМЕНТСКОГО 

ОБМЕНА С КЫРГЫЗСТАНОМ
Президент Республики Узбекистан 
Шавкат Мирзиёев принял Торага 

Жогорку Кенеша Кыргызской Республики 
Нурланбека Шакиева, находящегося  

в нашей стране c визитом.

Следует отметить, что компания 
«BYD» является глобальным лидером 
в сфере производства современных 
электромобилей и нового поколения 
аккумуляторных батарей. Выпуская 
до 2 миллионов машин в год, китай-
ский концерн задает основные тенден-
ции развития мирового автопрома.

На встрече были рассмотрены 
практические аспекты расширения 
деятельности компании в Узбеки-
стане, в частности вопросы скорей-
шего запуска производственной пло-
щадки гибридных и электрических 
автомобилей в Джизакской области с 
увеличением мощностей на последу-
ющих этапах до 300 тысяч машин.

Особое внимание уделено проек-
там локализации комплектующих и 
запасных частей для снижения себе-
стоимости продукции, организации 
экспорта автомобилей на рынки тре-
тьих стран.

Поддержаны также планы по 
поставкам электробусов «BYD» в 
нашу страну с созданием инженерно 
сервисных центров.

УзА
Фото Пресс-службы

Президента Республики Узбекистан.

ПОДДЕРЖАНЫ ПЛАНЫ КОМПАНИИ «BYD» 
ПО ОРГАНИЗАЦИИ ПОЛНОМАСШТАБНОГО 

ПРОИЗВОДСТВА АВТОМОБИЛЕЙ В УЗБЕКИСТАНЕ
Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 26 сентября принял делегацию ведущей китайской компании  

«BYD» во главе с ее президентом и основателем Ваном Чуаньфу.

В нашей стране все социальноэкономи-
ческие программы реализуются на местах 
исходя из запросов населения. Для этого 
махаллям были предоставлены многие 
полномочия, организационные и финан-
совые возможности. Была создана система 
«махаллинской пятерки», состоящая из 
председателя махалли, помощника хокима, 
женской активистки, лидера молодежи и 
инспектора по профилактике.

Вместе с тем имеются недостатки в 
обес печении их согласованной работы, 
много дублирования в их функциях. 
Средства, выделяемые на социальную 
поддержку, порой используются неэффек-
тивно. Последнее слово в решении вопро-
сов малообеспеченного населения остается 
за ведомствами областного или республи-
канского уровня. Отсутствуют критерии 
оценки деятельности работников махалли. 
Большую часть времени они тратят на 
заполнение бумаг и заседания.

На совещании были проанализированы 
подобные недостатки и определены новые 
подходы к совершенствованию и повыше-
нию эффективности системы.

Так, отныне в управленческий состав 
махаллей добавятся сотрудник нало-
говой службы и социальный работник, 
образовав таким образом «махаллинскую 
семерку».

Более 70 вопросов, таких как регистра-
ция нуждающегося населения, финансовая 
помощь, субсидии и выделение креди-
тов, будут решаться в самой махалле кол-
легиально, без обращения в районные и 
областные ведомства. Кроме того, средства 
фондов занятости, предпринимательства 
и надомничества будут выделяться непо-
средственно каждой махалле.

В махалле будет налажено электронное 
делопроизводство. Три действующие плат-
формы  «Онлайнмахалля», «Женщины», 
«Молодежный портал» будут интегриро-
ваны в единую систему.

Полномочия председателей махаллей 
будут расширены для обеспечения тес-

ного взаимодействия «семерки». Они будут 
наделены правом вносить представления 
о применении мер стимулирования или 
дисциплинарной ответственности помощ-
нику хокима, лидеру молодежи, женской 
активистке, инспектору по профилактике, 
сотруднику налоговой службы и социаль-
ному работнику.

В связи с этим ответственным лицам 
даны указания по четкому определению 
задач «семерки» и правильной ориентации 
их деятельности. Подчеркнута важность 
привлечения к решению проблем в махал-
лях научных и негосударственных органи-
заций.

На совещании также определены орга-
низационные меры по совершенствованию 
системы махаллей. В частности, будут 
внедрены республиканский, областные и 
районные (городские) советы по развитию 
и поддержке махаллей. Республиканский 
совет возглавит Премьерминистр, а регио
нальные советы  хокимы. Советы будут 
заниматься решением вопросов, поднимае-
мых «махаллинской семеркой», в том числе 
финансовых.

Ответственным лицам поручено с уче-
том всех высказанных в ходе обсуждения 
предложений разработать проект доку-
мента с указанием организационной струк-
туры, полномочий и источников финанси-
рования сферы.

 С первых дней нашей деятельности 
мы налаживаем всю работу непосред-
ственно в махалле, вместе с нашим наро-
дом. Мы поэтапно развиваем эту систему. 
Сейчас даются дополнительные силы и 
возможности. Это означает и полномочия, 
и ответственность. Махалля  самая глав-
ная опора нашей страны,  сказал Шавкат 
Мирзиёев.

В завершение совещания министры и 
хокимы, председатели махаллей на местах 
представили информацию о проводимых в 
сфере мероприятиях и планах дальнейшей 
работы исходя из новых поручений.
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ОБСУЖДЕНЫ ВОПРОСЫ  
ПО ДАЛЬНЕЙШЕМУ УСИЛЕНИЮ 

СИСТЕМЫ МАХАЛЛИ
Под председательством Президента  

Шавката Мирзиёева 26 сентября состоялось 
видеоселекторное совещание по мерам дальнейшего 

усиления системы работы в разрезе махаллей.

С первых дней нашей деятельности  
мы налаживаем всю работу непосредственно  
в махалле, вместе с нашим народом.  
Мы поэтапно развиваем эту систему. Сейчас 
даются дополнительные силы и возможности. 
Это означает и полномочия, и ответственность. 
Махалля - самая главная опора нашей страны.

Шавкат Мирзиёев, 
Президент Республики Узбекистан.

ИНИЦИАТИВЫ ИНИЦИАТИВЫ 
УЗБЕКИСТАНА -  УЗБЕКИСТАНА -  

В ФОКУСЕ В ФОКУСЕ 
МИРОВЫХ СМИМИРОВЫХ СМИ

Жалолиддин Усманов.
Председатель Международного пресс-клуба.

17-20 сентября Президент Узбекистана  
Шавкат Мирзиёев во время визита  
в США выступил с речью на 78-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН. Мероприятие 
проходило около полуночи по ташкентскому 
времени. Несмотря на это, тысячи наших 
соотечественников наблюдали за данным 
историческим событием в режиме онлайн.

Туризм

МАНЯЩИЕ ЖЕМЧУЖИНЫ МАНЯЩИЕ ЖЕМЧУЖИНЫ 
КЫЗЫЛКУМАКЫЗЫЛКУМА

В структурном преобразовании отечественной экономики 
на основе диверсификации драйвером определена сфера 
туризма, выступающая важным ресурсом для обеспечения 
занятости, увеличения доходов и экспорта услуг.

19 сентября 2022 года на видеоселекторном совещании под пред-
седательством Президента, посвященном мерам по дальнейшему 
увеличению потенциала внутреннего и въездного туризма, пока-
заны огромные возможности сферы и задачи по их использованию. 
В частности, выдвинуты предложения по развитию сафаритуризма 
в степных районах Навоий ской области.

(Окончание  
на 2-й стр.)

(Окончание  
на 3-й стр.)

ЛУЧШИЕ ИНВЕСТИЦИИ - ЛУЧШИЕ ИНВЕСТИЦИИ - 
ВКЛАД В ОБРАЗОВАНИЕВКЛАД В ОБРАЗОВАНИЕ

С началом широкомасштабных реформ во имя чести  
и достоинства человека в Узбекистане ориентиром государственной 
политики стал образовательный сектор. Перемены, происходящие  
в этой области в последние годы, отличаются комплексностью  
и призваны привнести в практику лучший мировой опыт.  
А претворять в жизнь крупные проекты и инициативы  
помогают высококвалифицированные специалисты,  
чья работа высоко оценивается народом и государством.
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МАНЯЩИЕ МАНЯЩИЕ 
ЖЕМЧУЖИНЫ ЖЕМЧУЖИНЫ 
КЫЗЫЛКУМАКЫЗЫЛКУМА

Сфера туризма является потенциальной точкой 
роста для пустынных территорий степных реги-
онов (Нуратинского и Канимехского районов) и 
одновременно самым популярным направлением 
активного отдыха в первую очередь для ино-
странных туристов. Соответственно масштаби-
руются адаптированные для этих мест такие его 
виды, как сафари и пляжный туризм. 

В последние годы побережье озера Айдаркуль 
стало наиболее востребованным турмаршрутом в 
Навоийской области, который выбирают больше 
половины иностранных отдыхающих и посетите-
лей. Многих привлекает природа и ее потрясаю-
щие красоты, возможность совершить вызываю-
щие массу положительных эмоций экзотические 
экскурсии или увлекательные прогулки. Исходя 
из запросов, а также в целях расширения ассор-
тимента туристских услуг специалисты разрабо-
тали оптимальные по насыщенности маршруты, 
чтобы сделать поездки интересными и познава-
тельными.

Так, в 125 км от административного центра 
Канимехского района ООО «SPUTNIKRADIK» 
реализует проект по созданию центра сафари 
туризма, отдыха и оздоровления общей стоимо-
стью 8,2 млрд сумов. Проектом предусмотрено 
строительство 46 юрт, четырех коттеджей, ресто-
рана, музея, глэмпинга, ресторана, открытого бас-
сейна. Данная зона отдыха, от которой ближай-
ший населенный пункт расположен всего в десяти 
километрах, сможет обслуживать одновременно 
275 туристов, в год  90 тысяч отдыхающих.  
В полную силу проект заработает в ноябре этого 
года. В качестве дополнительных туристских 
услуг планируется организовать лечение верб
люжьим молоком и галотерапию. Помимо этого, 
у каждого приезжающего будет возможность 
ознакомиться с народным исполнительским твор-
чеством местных бахши (жирау), поющих под 

домбру, поучаствовать в мастерклассах по при-
готовлению блюд национальной кухни, прока-
титься по пустыне Кызылкум на квадроциклах и 
верблюдах, а ночью наблюдать за звездным небом 
через телескоп.

Со слов специалистов профильной сферы, с 
каждым годом становится все популярнее так 
называемый юртовый туризм, который привле-
кает гостей со всего мира, путешествующих не 
только для того, чтобы увидеть всемирно извест-
ные архитектурные и исторические памятники 
нашей страны. У данного вида туризма большой 
потенциал, поскольку желающих приобщиться к 
кочевой жизни оказывается достаточно. По офи-
циальным данным, провести несколько незабыва-
емых дней и ночей среди степей и пустыни под 
открытым небом и в выходные вдали от циви-
лизации с удовольствием приезжают сотруд-
ники посольств и международных организаций, 
совместных предприятий и их гости.

Стоит отметить: несмотря на то, что юртовый 
лагерь ООО «Camel Travel» находится в пустыне, 
здесь созданы необходимые комфортные условия 
для туристов. В настоящее время здесь установ-
лены 20 юрт, которые обслуживают туристов с 
мая по ноябрь. Можно покататься на двугорбых 
верблюдах, лошадях и ощутить на собственном 
опыте образ жизни местных кочевников, пере-
жить незабываемые эмоции. Сегодня это место 
отдыха посещают 20 тысяч иностранных и более 
100 тысяч местных туристов в год.

 Особое внимание  комплексному развитию 
туристской индустрии,  говорит заместитель 
начальника Управления туризма Навоийской 
области Дилшод Ходжаев.  Регион имеет воз-
можность развивать такие направления, как эко, 
агро, пляжный и сафаритуризм. Для создания 
дополнительных возможностей для хозяйствую-
щих субъектов, работающих в индустрии отдыха, 
осуществляется масштабная работа по совершен-
ствованию инфраструктуры туризма, поднятию 

сферы на стратегический уровень, улучшению 
качества оказываемых услуг и повышению конку-
рентоспособности на мировых рынках, диверси-
фикации туристского продукта. Результатом про-
деланной работы стало создание на территории 
Навоийской области первого туристского клас
тера. Как свидетельствует мировой опыт, созда-
ние ТК дает толчок развитию регионов и местной 
экономики за счет активного потока туристов и 
потраченных ими на территории кластера денег. 
Вторым плюсом является привлечение инвести-
ций и, как следствие, развитие инфраструктуры 
на территории кластера, а за счет этого  формиро-
вание дополнительных рабочих мест.

В современной индустрии отдыха и развлече-
ний туристский кластер обозначен как достаточно 
перспективное направление. Первый в пустынной 
территории Навоийской области (Канимехский 
район) туристский кластер «Кизилкум ферузаси» 
в целях привлечения туристов напрямую из зару-
бежных стран создало ООО «Кизилкум сафари». 
Развернувший туроператорскую деятельность на 
внутреннем, въездном и выездном направлениях, 
данный кластер включает в себя юртовый лагерь 
на 100 человек, летний и зимний рестораны для 
туристов, гостиницу из легких конструкций на 
40 человек, коттеджи на 30 мест, пляжную зону 
и водные аттракционы. Также предприятие, рас-
полагающее современным автотранспортом, 
сегодня оказывает качественный сервис приез-
жим туристам. 

Инициатор проекта директор ООО «Кизилкум 
сафари» Канимехского района Вохид Пирматов 
рассказывает, как двадцать лет назад начинал 
бизнес с того, что организовывал одно и двух-
дневные туристические маршруты для неболь-
ших групп зарубежных гостей. Деятельность 
турагента усложняли отсутствие на этой терри-
тории мобильной связи, трудности, связанные 
с паспортным режимом и регистрацией гостей, 
когда приходилось преодолевать сотни километ
ров до областного центра туда и обратно для 
оформления документов. В последние пятьшесть 
лет внедренная в нашей стране система удаленной 
регистрации Emehmon сняла с повестки многие 
вопросы. 

При формировании будущего портфеля зака-
зов ориентировались на огромный интерес путе-
шествующих по нашей стране иностранцев к 

нетронутой природе пустыни Кызылкум. Соот-
ветственно этому, а также открывшимся широким 
возможностям субъектам предпринимательства 
в отечественной индустрии расширялся бизнес 
предпринимателя, который одним из первых в 
регионе организовал гостевой юртовый лагерь. 

Понимая, что создание туристского кластера  
масштабный процесс, влекущий за собой гораздо 
большую ответственность, чем работа над проек-
том загородного отдыха, инициаторы ТК «Кизил-
кум ферузаси» выстроили его концепцию таким 
образом, что каждый, кто собирался посетить его, 
знает, куда едет. 

Сегодня туристский кластер на побережье 
Айдаркуля имеет возможность предоставлять 
качественные услуги одновременно тысяче турис
тов. Чтобы содержательно организовать их время 
отдыха и повысить их интерес к местности, орга-
низуются прогулки на верблюдах, ночное наблю-
дение за небом и вечеринки с национальными пес-
нями, а также охота и другие виды услуг. С начала 
этого года здесь побывали свыше 2150 иностран-
ных туристов и 3420 узбекистанцев. Прошлый 
год предприятие закончило с многомиллионной 
прибылью. Самое главное, благодаря одному 
предпринимателю, который в этом году отме-

чен нагрудным знаком «Фаол тадбиркор», Узбе-
кистан посетило более трех тысяч иностранных 
турис тов, в том числе из европейских государств.  
С другой стороны, более 20 граждан, проживаю-
щих в отдаленной пустынной зоне, теперь обеспе-
чены постоянной работой.

Все более развивающийся экотуризм в Наво-
ийской области, как и все другие виды туризма, 
должен быть экологически устойчивым, обеспе-
чивать удобство для туристов и приносить доход 

местным жителям, а также соответствовать при-
родной и культурной среде, отмечают в профиль-
ном управлении. Это важный фактор эффектив-
ного использования богатой природы края.

Туризм означает инвестиции, экспорт, новые 
рабочие места и сокращение уровня бедности. 
При эффективных инвестициях туристический 
сектор попрежнему экономически актуален. 
Поэтому необходимо в каждом регионе уделить 
серьезное внимание данному направлению и при-
влечь больше туристов. Как показывают иссле-
дования, одно новое рабочее место, созданное в 
сфере туризма, стимулирует создание еще двух 
рабочих мест в других секторах. В нынешнем 
году количество объектов размещения и гостевых 
семейных домов в Навоийской области довели до 
202, мест в них  до 6059, число которых в сле-
дующем году планируется увеличить. 42 гости-
ницы, 15 зон отдыха, 36 хостелов, пять юртовых 
лагерей, 104 гостиницы  к услугам приезжающих 
в Навоийскую область туристов. За восемь меся-
цев с начала этого года регион посетили свыше 
96 тысяч человек изза рубежа, в том числе 2,5 
тысячи иностранных и более 50 тысяч местных 
туристов в рамках прошедших в области различ-
ных культурных мероприятий, в том числе меж-
дународного уровня, таких как «Нурли наволар», 
«Сюзане и национальная вышивка», «Сахро бах-
шилари».

Концепция развития сферы туризма Респуб
лики Узбекистан в 20192025 годах нацелена 
на преобразование туризма в стратегическую 
отрасль национальной экономики, улучшение 
качества туристских услуг, совершенствование 
туристской инфраструктуры. В этом смысле 
знаковым стало включение в список Всемирного 
наследия ЮНЕСКО ЗарафшанКаракумского 
коридора, который является основным участ-
ком Великого шелкового пути в Центральной 
Азии. В Навоийской области коридор проходит 
через архитектурный комплекс Касымшейха, 

мавзолей МирСаид Бахрома, каравансарай 
Рабати Малик и Сардобу, а также мечеть Дег-
гарон Карманинского района в сторону Бухар-
ского оазиса. Все объекты разных эпох располо-
жены на одном из важнейших торговых путей и 
демонстрируют богатую историю и культурное 
наследие.

Дилфуза Гулямова.
«Правда Востока».

Навоийская область.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Производственные кластеры  форма 
хозяйствования, представляющая собой 
группы предприятий, действующих в 
определенной сфере или смежных отрас-
лях, сконцентрированных по географи-
ческому признаку. Важна их техноло-
гическая взаимосвязанность в составе 
кластера.

Сегодня в Самаркандской области 
функционируют 11 хлопковотекстиль-
ных, 21 зерновой, 15 плодоовощных 
кластеров, которые достигают высокой 
эффективности и прибыльности.

Производственный кластер узбек-
скокитайского СП ООО «Azia metall 
prof» в Самарканде  среди важных объ-
ектов, способствующих эффективному 
развитию экономики Нового Узбеки-
стана. Предприятие, начавшее деятель-
ность с производства высоковостребо-
ванных металлических труб и профилей, 
организовано в Самаркандском районе 
в 2007 году. За относительно короткий 
период импортозамещающая качествен-
ная и доступная продукция Azia metall 
prof уверенно заняла достойное место на 
внутреннем рынке, стали увеличиваться 
объемы производства. 

В целях расширения масштабов дея-
тельности совместно с китайскими 
инвесторами приступили к реализации 
нового проекта «Хишрав2» в свободной 
экономической зоне «Ургут». В 2019 году 
на заброшенном месте построили цех 
по производству металлических труб и 
профилей, так как на внутреннем рынке 
спрос на эту продукцию был очень высо-
ким. В прошлом году предприятие реа-
лизовало проект по выпуску 120 тысяч 
тонн оцинкованной и полимеризованной 
стальной продукции. Общей тенденцией 
производства холоднокатаной стали 
является стремление получить тончай-

шую полосу от 0,16 до двух миллиметров. 
Затем следуют процессы цинкования и 
нанесения покрытия из пигментирован-
ных лакокрасочных материалов. 

Учредители предприятия ООО «Turon 
Building Manufacture» ранее производили 
сэндвичпанели из импортных метал-
лических листов. Теперь выпускают 
оцинкованную и полимеризованную 
продукцию. Растет спрос и на панели с 
базальтовым волокном. В целях сниже-
ния зависимости от импортной продук-
ции, повышения качества и обеспечения 
стабильной работы изготавливаются и 
металлические штрипсы. В результате в 
2022 году появилась возможность про-
изводства горячекатаного рулонного 
металла и строительных профилей. Про-
дукция способна не только заместить 
импорт, но и быть востребованной на 
внешнем рынке. На предприятии из 
производственных отходов изготавли-

вают металлические провода, сетки для 
строительства, пользующиеся спросом 
бытовые предметы, которые отличаются 
доступностью. Тонна отходов, продан-
ных в виде металла, стоит два миллиона 
сумов. Если же реализовать их в виде 
готовой продукции  восемь миллионов.

Производственный кластер в 20182022 
годах совместно с китайскими партне-
рами реализовал проекты общей стоимо-
стью 110 млн долларов, 33 млн из кото-
рых  прямые иностранные инвестиции. 
Выпускаемая импортозамещающая про-
дукция ориентирована на экспорт. Так, в 
прошлом году объем экспорта составил 
63 млн долларов. В этом году ожидается 
его увеличение. В настоящее время здесь 
обеспечена занятость свыше 700 человек. 

В ходе рабочей поездки в Самар-
кандскую область 24 августа этого года 
глава государства ознакомился с дея-
тельностью данного субъекта предпри-
нимательства, побывал на строительной 
площадке предприятия по выпуску арма-
туры, которое будет способно отливать 
390 тысяч тонн продукции в год. Посто-
янную работу получат 150 соотечествен-
ников. 

В 20232025 годах на очереди еще пять 
проектов, на реализацию которых наме-
чено направить в общей сложности 621 
млн долларов, что позволит организо-

вать 930 новых рабочих мест. Будут соз-
даны мощности по производству 1,7 млн 
тонн металлических изделий и 10 млн 
квадратных метров стекла. В частности, 
наладится производство специальных 
металлических листов, применяемых в 
автомобилестроении и сфере электро-
ники. Стоимость проекта  95 млн дол-
ларов. Это современное и экономичное 
направление по выпуску оцинкованной 
и полимерной продукции, которое не 
имеет аналогов в Центральной Азии. 

Глава государства отметил необхо-
димость повышения конкурентоспособ-
ности в экспорте за счет локализации 
производства и снижения себестоимости 
продукции. На совещании по социально 
экономическому развитию Самарканд-
ской области и основным задачам, кото-
рые необходимо выполнить до конца 
года, Президент наметил имеющиеся 
возможности в сферах предпринима-
тельства, инвестиций, промышленности 
и туризма. 

В последние годы производственная 
сфера в регионе динамично развивается. 
Но темпы роста в разрезе районов отли-
чаются. Почти половина промышленно-
сти области приходится на город Самар-
канд. За последние семь месяцев этого 
года освоено 600 млн долларов прямых 
инвестиций. Однако 78 процентов этой 

суммы пришлись на город Самарканд, 
Каттакурганский, Пастдаргомский и 
Самаркандский районы. 

Выше мы говорили о свободной эко-
номической зоне «Ургут». Глава госу-
дарства на совещании отметил, что в 
нынешнем году на обеспечение необ-
ходимой инфраструктурой территорий 
этой СЭЗ и 106 промышленных зон в 
15 районах области выделено 170 млрд 
сумов. Однако здесь не используется 620 
га земель. Решив вопрос с инфраструкту-
рой, можно привлечь к данным участкам 
предпринимателей и создать условия для 
организации новых кластеров. В частно-
сти, в сферах электротехники, пищевой 
промышленности, где есть возможность 
локализации сырья и комплектующих 
предметов. 

Так, ООО «Samferre» в Ургутском 
районе специализируется на производ-
стве газовых плит, бытовых и промыш-
ленных кондиционеров, холодильников, 
обогревателей, пылесосов. Предприятие 
производит и комплектующие части 
выпускаемой продукции. При выпуске 
кондиционеров импортирует только ком-
прессоры и малые моторы. Продукция 
Samferre на внешнем рынке уверенно 
конкурирует с торговыми марками Ferre 
(Турция) и Kleo (Россия) по качеству и 
цене. 

Такое же мнение и о фермерском хозяй-
стве Siyob shavkat orzu в Тайлякском рай-
оне, которое обеспечивает внутренний 
рынок молочной продукцией под тор-
говой маркой Pure Milky и производит 
экспортоориентированные сухое молоко 
и молочную сыворотку. Животноводче-
ским фермерским хозяйством создана 
цепочка взаимо связанного производства 
от молока до готовой продукции. Здесь 
же изготавливается комбикорм для сель-
скохозяйственных животных. 

*  *  *
Производственные мощности клас

теров находятся на одной территории, их 
технологии взаимосвязаны. Объедине-
ние имеющихся ресурсов способствует 
повышению эффективности производ-
ства, улучшению качества производимой 
продукции. Территориальная общность 
уменьшает управленческие и логистиче-
ские затраты, повышает оперативность 
принятия решений, производительность 
труда специалистов. 

Кластеры упрощают доступ к новей-
шим технологиям, подготовку кадров, 
решение нестандартных проб лем. Еди-
ная сырьевая база позволяет предо-
ставлять покупателям скидки, а общий 
рынок реализации  поставлять новые 
виды продукции в большом объеме.

КАКИЕ ВАЖНЫЕ ОБЪЕКТЫ СПОСОБСТВУЮТ КАКИЕ ВАЖНЫЕ ОБЪЕКТЫ СПОСОБСТВУЮТ 
РАЗВИТИЮ ЭКОНОМИКИ СТРАНЫРАЗВИТИЮ ЭКОНОМИКИ СТРАНЫ

Кластеры
Нозир Ибрагимов.
Профессор, доктор экономических наук.

В экономической жизни термин «кластер» уже никого не удивляет. 
В стране сначала появились хлопково-текстильные кластеры, 
технологическая цепочка которых включала выращивание, переработку  
хлопка-сырца, производство из него пряжи, тканей и изготовление 
готовой продукции. Объединение в этом процессе выращивающих 
сырье фермерских хозяйств, хлопкоочистительных заводов, 
перерабатывающих предприятий, текстильных и швейных фабрик 
ставит цель - достичь конкурентоспособности конечной продукции 
путем обеспечения высокого качества в каждом звене производства.
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Особое место среди них занимает монумен-
тальное двухэтажное здание Центра культуры 
«Чаткал», полностью реконструированное труже-
никами треста «Олмаликметаллургкурилиш» АО 
«Алмалыкский ГМК».

Выступая на красочной церемонии откры-
тия, министр культуры Республики Узбекистан 
Озодбек Назарбеков, хоким Ташкентской обла-
сти Зойир Мирзаев, председатель правления АО 
«Алмалыкский ГМК» Абдулла Хурсанов, пред-
ставители общественных организаций, убелен-
ные сединами аксакалы отметили, что реформы 
во всех без исключения сферах, коренные пре-
образования в городах и районах столичной 
области направлены в первую очередь на повы-

шение уровня жизни населения, создание благо-
приятных условий для раскрытия творческого 
потенциала подрастающего поколения. Благодаря 
эффективной организации работ по реконструк-
ции зданий, озеленению территории, ремонту 
внутренних дорог и тротуаров, прокладке линий 
электропередачи и водопровода поселок Кизил-
тог меняется буквально на глазах. К примеру, 
классы в школе № 55 оснащены электронными 
досками, а в школе № 57 построено футбольное 
поле, в махалле «Ойдин» завершено строитель-
ство площадок для воркаута и стритбола, а в СГМ 
«Саидота» появилась универсальная спортивная 
площадка. Построено здание пожарноспасатель-
ной части с передовыми системами визуального 

контроля за противопожарным состоянием на 
всех улицах поселка и с единым номером вызова 
экстренных служб.

Активно развиваются в поселке малый биз-
нес и частное предпринимательство. За корот-
кий срок прочно заняло свою нишу на рынке 
ООО «Hilale Textiles». Предприятие выпускает 
до 300 тысяч текстильных изделий в месяц 
(создано 500 рабочих мест). Высококачествен-
ная продукция отправляется на экспорт в Рос-
сийскую Федерацию и страны Европейского 
союза. По итогам года прибыль предприятия от 
экспорта составит без малого десять миллионов 
долларов. 

Многое сделано, но еще больше предстоит 
сделать. В 20242025 годах предусмотрены рекон-
струкция и строительство жилья, дошкольных 

образовательных организаций, объектов здраво-
охранения, спортивных сооружений, в том числе 
бассейна.

 За годы независимости столь масштабные 
преобразования в нашем достаточно отдаленном 
поселке происходят впервые,  делится своими 
впечатлениями пенсионер Эркебой Отабоев.   
Мы очень благодарны главе государства за заботу 
и внимание к проблемам и чаяниям людей.  
В поселке четыре схода граждан махаллей, в кото-
рых проживают более 15 тысяч человек. Центр 
культуры всегда был местом притяжения взрос-
лых и детей. До начала ремонтных работ здание 
никогда не пустовало, здесь проводились заня-
тия с молодежью, конкурсы и творческие вечера. 
Жители рады, что после завершения долгождан-
ной реконструкции у них будет уютный уголок, 

где они смогут встречаться во время праздников 
и торжеств.

Строители и дизайнеры постарались на славу. 
В ходе благоустройства прилегающей к Центру 
культуры территории появились зеленые наса-
ждения, газон, удобные скамейки, ночное освеще-
ние и цветной музыкальный фонтан. К этим рабо-
там привлечены более 90 специалистов разного 
уровня и задействована строительная техника.

  Сооружение с колоннами было введено в 
эксплуатацию в далеком 1958 году, и до сего дня 
здесь делали лишь незначительный косметический 
ремонт,  рассказывает директор Центра культуры 
Алишер Абдукаримов.  Здание с точки зрения 
архитектуры историческое и имеет большое зна-
чение для жителей поселка. Фактически строи-
тели подарили нашему Центру культуры вторую 
жизнь. За это мы искренне благодарны руковод-
ству страны и АГМК. Комбинат направил почти 
12 миллиардов сумов для проведения капиталь-
ного ремонта Дома культуры. Нам отремонтиро-
вали помещения и протекающую крышу, все окна 
и системы отопления заменены на пластиковые. 
Среди новшеств  экономичное освещение, совре-
менная музыкальная аппаратура и инструменты, 
мебель, здесь же расположилась библиотека. 
Теперь у нас есть передвижная сцена для проведе-
ния выступлений на улице, а на огромном LEDмо-
ниторе на фасаде здания будут транслироваться 
развлекательные видеоролики, фильмы и многое 
другое. У нас действуют швейный, гимнастиче-
ский и вокальноинструментальные кружки, а в 
зале на 350 мест проводятся культурномассовые 
мероприятия. Теперь мы сможем существенно уве-
личить количество тематических кружков, реали-
зовывать на сцене сложные постановки. 

Масштабная созидательная работа на благо 
народа стала неотъемлемой частью повседневной 
жизни и придает узбекистанцам уверенности в 
завтрашнем дне.

Сергей Мутин.
Фото Рашида Галиева.

Год заботы о человеке и качественного образования

С УВЕРЕННОСТЬЮ В СЕГОДНЯШНЕМ И ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ
В поселке Кизилтог Паркентского района Ташкентской области в торжественной 
обстановке в эксплуатацию сданы сразу несколько социально значимых объектов.

На днях в столичном здании Инсти-
тута переподготовки и повышения квали-
фикации руководителей и специалистов 
дошкольного образования состоялось тор-
жественное мероприятие, посвященное 
объявлению результатов республиканского 
этапа конкурса «Лучший воспитатель 
года  2023», организованного Агентством 
дошкольного образования при Министер-
стве дошкольного и школьного образования 
Республики Узбекистан.

Как отметили организаторы, благодаря 
четко выстроенному плану работы процесс 
воспитания и обучения детей дошкольного 
возраста в республике вышел на новый уро-
вень, полностью изменилось его содержа-
ние. По инициативе Президента Шавката 
Мирзиёева вопрос повышения качества 
дошкольного образования в числе приори-
тетных. В результате за последние несколько 
лет удалось значительно укрепить матери-
альнотехническую базу дошкольных орга-
низаций страны, расширить сеть детских 
садов по всей республике, внедрить ряд мас-
штабных международных проектов, нала-
дить эффективную систему подготовки и 
повышения квалификации педагогических 
кадров. Сегодня на новый уровень выходит 
качество получаемых юными узбекистан-
цами воспитания и образования. 

 Все дети страны должны иметь равный 
доступ к качественному дошкольному обра-
зованию,  отметила в своем выступлении 
первый заместитель министра дошкольного 
и школьного образования Респуб лики Узбе-
кистан, директор Агентства дошкольного 
образования Агриппина Шин.  Обучая 
ребят с малых лет, мы закладываем фунда-
мент успешного будущего личности. Дока-
зано: свыше 70 процентов информации, 
которую используем, будучи взрослыми, 
получено именно в дошкольном возрасте. 

Вместе с тем по окончании детского сада 
ребенок должен хорошо владеть игровой, 
познавательной, социальной и коммуника-
тивной компетенциями. Это будет означать, 
что он готов войти в социум и продолжить 
развивать потенциал, обретенный в сте-
нах ДОО. Именно поэтому делаем упор на 
создание в детских садах всех условий для 
интеллектуального и духовнонравствен-
ного развития подрастающего поколения, 
привлекая опытных и грамотных специали-
стов, поощряя отличившихся.

Так, определены победители конкурса 
«Лучший воспитатель года2023» по шести 
номинациям: «Лучший методист», «Самый 
преданный делу воспитатель», «Лучший 
креативно и творчески мыслящий воспи-
татель», «Лучший педагог, использующий 
инновационные и информационные техноло-
гии», «Лучший экопедагог» и «Лучший вос-
питатель, ведущий к духовному развитию». 

В соответствии с заявленными направле-
ниями в августе прошел районный (город-
ской) этап, в котором приняли участие 9146 
высококвалифицированных методистов и 
воспитателей, работающих в государствен-
ных организациях дошкольного образо-
вания. На региональный этап вышли 912 
человек. На участие в итоговом республи-
канском этапе конкурса с регионального 
этапа были отобраны 82 специалиста.

 Конкурс стал хорошей возможностью 
увидеть, как меняется не только сфера, но и 
ее главный компонент  люди,  продолжает  
А. Шин.  Для нас особенно важно было 
оценить воспитателей, владеющих совре-
менными технологиями, инновационными 
методиками преподавания. 

К настоящему времени в стране налажена 
деятельность более 30 тысяч дошкольных 
образовательных организаций, из которых 
6734  государственные и 24 058  негосу-

дарственные. В республике действуют 789 
частных детских садов, 21 941  семейный 
и 1328 негосударственные ДОО на базе 
ГЧП. Дошкольным образованием охвачены  
2 111 487 детей (72 процента). А 563 331 
воспитанник поступил в школу в 2023/2024 
учебном году.  

Республиканский этап конкурса прово-
дился 2021 сентября по трем критериям: 
презентации, подготовка фронтальных 
занятий, тестовые задания. В результате 18 
участников заняли первые, вторые и тре-
тьи места в шести номинациях. Победи-
тели награждены дипломами и ценными 
подарками от Агентства дошкольного обра-
зования. Им вручены денежные премии 
и  предоставлены направления на обуче-
ние в государственных вузах на грантовой 
основе. Специалистам, которые не заняли 
призовые места, вручены почетные грамоты 
и ценные подарки.

 Наша главная задача  организовать 
учебновоспитательный процесс таким 
образом, чтобы каждый ребенок имел воз-
можность удовлетворять свои потребности 
в знаниях и развивать имеющиеся способно-
сти, сохраняя при этом индивидуальность,   
сказала победитель в номинации «Самый 
преданный делу воспитатель» Александра 
Веренич (Джизакская область).  Как пред-
ставитель сферы считаю, что требования к 
воспитателям должны быть особенно высо-
кими. Необходимо уметь создать условия 
для принятия ребенком самостоятельных 
решений, научить его правильно излагать 
мысли и выражать чувства, вызвать у малы-
шей положительные эмоции. Поэтому ста-
раюсь постоянно совершенствовать педаго-
гические навыки, считаю это обязанностью. 
В этом значительно помогают созданные в 
стране возможности для работы над собой, 
получения новых знаний. 

Действительно, в Узбекистане делается 
все, чтобы специалисты ДОО имели высшее 
образование. Так, в ведении агентства два 
высших учебных заведения. Это Универси-
тет Пучон в Ташкенте, где обучаются 1426 
студентов, а также филиал Российского 
государственного педагогического универ-
ситета имени А.И. Герцена, где насчитыва-
ется 612 студентов. Все они будущие кадры 
для сферы дошкольного образования. 

В дошкольных образовательных орга-
низациях страны к настоящему времени 
работают 152 897 руководителей и педа-
гогов (на конец 2022 года этот показатель 
составлял 151 746 человек). Из общего 
числа педагогов 115 130 (75,3 процента) 
приходятся на государственные и 37 767 
(24,7 процента)  на негосударственные 
дошкольные организации. 

 Большая честь занять первое место в 
столь масштабном и важном конкурсе,  
говорит победитель в номинации «Лучший 
педагог, использующий инновационные и 
информационные технологии» Гульасаль 
Джураева (Кашкадарьинская область).   
Всегда интересовалась современными тех-
нологиями, разными методами визуализа-
ции. Во время занятий, а также прослуши-
вая лекции в режиме онлайн, заметила: если 
интересно оформить и хорошо преподнести 
сведения, они очень легко запоминаются и 
усваиваются. Поэтому стала использовать 
в работе презентации, интересные ролики, 
музыкальное сопровождение. Ребятам инте-
ресно, их родители делятся, что дети спе-
шат в ДОО и даже поторапливают мам и 
пап, чтобы не опоздать и ничего не пропу-
стить. В игровой форме осваиваем важные 
навыки: чтение, письмо, счет, оттачиваем 
дикцию и даже азы компьютерной грамот-
ности. 

*  *  *
Как отмечал Президент Шавкат  

Мирзиёев, наука, образование, воспитание   
краеугольный камень развития, сила, при-
умножающая мощь страны и народа. Это 
жизненно важные направления, которые 
лежат в основе всех созидательных реформ 
и комплексных преобразований. Вот почему 
устойчивость в соответствующих сферах 
является гарантом развития всех секторов 
национальной экономики. А человеческий 
капитал  наше самое главное богатство. 

Инвестиции в знания подрастающего 
поколения признаны лучшим вложением 
в стабильность и процветание. Завтраш-
ний день, будущее Родины неразрывно 
связаны с системой образования и воспи-
танием, которое получают сегодня наши 
дети. Именно поэтому так важно, что 
сфера не останавливается на достигнутом, 
работая во имя детей, обеспечивая их все-
стороннее развитие. Только так заклады-
вается фундамент дальнейшего прогресса 
государства.

Сабина Алимова.
«Правда Востока».

Фото Музаффара Абдуллаева.

ЛУЧШИЕ ИНВЕСТИЦИИ - ЛУЧШИЕ ИНВЕСТИЦИИ - 
ВКЛАД В ОБРАЗОВАНИЕВКЛАД В ОБРАЗОВАНИЕ

В начале выступления Пре-
зидент Узбекистана говорил о 
наблюдающемся в мире кри-
зисе доверия. Почему речь главы 
нашего государства началась 
именно с этого вопроса? Потому 
что в современном глобальном 
мире изза угасания взаимного 
доверия между странами обостря-
ются различные геополитические 
конфликты, оказывающие огром-
ное влияние на мировую эконо-
мику. Мы являемся свидетелями 
того, как сегодняшние экономи-
ческие, социальные и политиче-
ские прогнозы ученых нередко 
оказываются несовместимыми с 
реалиями завтрашнего дня.

По мнению главы государства, 
единственный путь решения 
различных споров между стра-
нами  это повышение взаимного 
доверия и укрепление диплома-
тических отношений на основе 
соблюдения общепризнанных 
норм международного права.

Наше внимание привлекло 
то, что профессор факультета 
права Института гуманитарных 
исследований при Университете 
СанПабло (Мадрид), эксперт по 
Центральноазиатскому региону 
Антонио Алонсо в интервью ИА 
«Дунё», реагируя на выступ ление 
Президента Узбекистана Шавката  
Мирзиёева на Генеральной 
Ассамблее ООН, отметил, что 
предложения лидера Узбекистана 
не ограничиваются по степени 
важности только региональным 
или национальным уровнем, 
а носят глобальный характер. 
Лидер нашей страны регулярно 
обращает внимание междуна-
родного сообщества на серьезные 
вызовы и угрозы человечеству и 
призывает к незамедлительным 
совместным действиям. Подобная 
позиция говорит о глубоком пони-
мании глобальных приоритетных 
задач и различных тенденций в 
современном мироустройстве. 
Эксперт назвал такую последова-
тельность «узбекским трендом».

Кроме того, на индийском 
информационном портале Just 
Earth news была опубликована 
статья под заголовком «Централь-
ная и Южная Азия: восстанавли-
вается ли историческая миссия 
Узбекистана?» Старший науч-
ный сотрудник Центра иссле-
дований Афганистана и Южной 
Азии Института перспективных 
международных исследований 
Исломхон Гафаров отметил, что 
«преобразования, внедряющиеся 
в практику в Узбекистане с 2016 
года, изменили внутренний и 
внешний имидж страны в поло-
жительную сторону».

На страницах популярной 
итальянской газеты Corriere 
della Sera опубликована ста-
тья о прогрессе Узбекистана 
в области прав человека, в 
частности о его достижениях 
в искоренении детского и при-
нудительного труда. Автор 
написал о заключении Меж-
дународной организации труда 
(МОТ) и Всемирного банка о 
том, что в стране удалось лик-
видировать принудительный 
труд. «Одновременно с публи-
кацией данных МОТ завер-
шилась кампания по бойкоту 
узбекского хлопка со стороны 
крупнейших текстильных ком-
паний мира и тем самым перед 
страной открылись новые воз-
можности»,   пишет газета.

Новый Узбекистан уверен-
ными шагами идет в ногу со 
временем. «Президент Шавкат 
Мирзиёев устанавливает новые 
стандарты лидерства в Централь-
ной Азии»,  подчеркивает Мелик 
Кайлан в статье, опубликованной 
в журнале Forbes.

Он также отметил, что Прези-
дент активизировал открытость 
бизнеса, прозрачность границ и 
улучшение торговли в регионе и 
стал центральным игроком в уси-
лиях по интеграции стран Цент
ральной Азии. Под руководством 
Шавката Мирзиёева Узбекистан 
стремится стать крупным транс-
портным центром, соединяющим 
Восток и Запад, Север и Юг. 

Как видно из аналитических 
статей, опубликованных в зару-
бежных СМИ, каждый вопрос, 
поднятый в выступлении, нахо-
дится в центре внимания миро-
вого сообщества.

Глава нашего государства 
отметил, что в этот переломный 
исторический момент нам всем 
следует задуматься над тем, 
какую планету мы оставим буду-
щим поколениям. Вместе с тем он 
еще раз подтвердил готовность 
Узбекистана к углублению широ-
кого и долгосрочного партнерства 
с институтами Организации Объ-
единенных Наций и всеми госу-
дарствами. 

Узбекистан и впредь реши-
тельно продолжит идти по пути 
укрепления атмосферы добро-
соседства, стабильности, взаим-
ного сотрудничества и развития в 
Цент ральной Азии.

Глобальные предложения и 
инициативы, выдвинутые нашим 
Президентом, признаны не только 
на национальном, но и на регио-
нальном и глобальном уровнях, 
внесут свой вклад в обеспечение 
безопасности и решение полити-
ческих, экономических и гумани-
тарных проблем.

ИНИЦИАТИВЫ ИНИЦИАТИВЫ 
УЗБЕКИСТАНА -  УЗБЕКИСТАНА -  

В ФОКУСЕ  В ФОКУСЕ  
МИРОВЫХ СМИМИРОВЫХ СМИ

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
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ЗДОРОВЬЕ - ДЛЯ ВСЕХ
Что самое главное для человека? Конечно 

же, здоровье. Если у нас хорошее самочувствие, 
повышается работоспособность, удовлетворен-
ность жизнью. Качественно поддерживать здо-
ровье сограждан призвана медицинская клиника  
Marhabo Medical Centеr  первая точка маршрута 
журналистов и блогеров. Между клиникой и 
Узнацбанком налажено постоянное сотрудниче-
ство. 

Общая стоимость проекта  4,1 млрд сумов. 
За счет выделенного Банком кредита в размере 
3,2 млрд сумов закуплены медицинское обору-
дование, техника и мебель. Сотрудник клиники 
Бахтиёр ОТАЖОНОВ ознакомил журналистов с 
удобствами и условиями, созданными здесь для 
пациентов, и отметил:

- В нашей клинике оказываются медицин-
ские услуги по свыше 10  направлениям (хирур-
гия, урология, гинекология, стоматология, 
кардиология, терапия и другие). Также  функ-
ционируют УЗД, современная лаборатория, 
стационар на 10 коек. Здесь трудится персонал 
из 15 человек. В будущем планируем наладить 
деятельность кардиохирургического направле-
ния. 

ОБОИ: МОДНО  
И СОВРЕМЕННО

Наши люди любят креатив и инновации, поэ-
тому летом и осенью во многих домах сооте
чественников начинаются строительноремонт-
ные работы. Следовательно, растут спрос и 
потребность в бюджетной и качественной строи-
тельной продукции среди населения. Безусловно, 
одним из важных атрибутов интерьера являются 
обои. 

Так, следующим адресом журналистов стало 
ООО «New Best Style», расположенное в сво-
бодной экономической зоне «Хазарасп». Надо 
отметить, что Узнацбанк внес весомый вклад в 
создание фабрики, выделив более 66 млрд сумов 
кредитных средств. 

Фабрика начала свою деятельность в 2019 году. 
На данный момент действуют три линии и выпуска-
ется более 100 видов обоев под торговыми марками 
«MAX DECOR» и «DILMAX». На предприятии 
работают 210 сотрудников, годовая производствен-
ная мощность ООО  1,2 млн единиц обоев. В 2023 
году завод намерен повысить объем экспорта до 
шести млн долларов (до настоящего времени экс-
портирована продукция на 3,8 млн долларов).

Владелец бизнеса нацелен создать собствен-
ный бренд и занять свою нишу на европейском 
рынке. Для этого есть все возможности: продук-
ция New Best Style изготавливается в стилях хай
тек, восточном и смешанном и, судя по большому 
спросу, отвечает желаниям потребителей.

РАЗВИВАЯ СФЕРУ УСЛУГ
Безусловно, сфера услуг  одна из самых эко-

номически прибыльных, но здесь крайне сложно 
занять свое место изза множества конкурентов. 
Однако громко заявить о себе благодаря качеству 
оказываемого сервиса удалось еще в далеком 2013 
году семейному предприятию Zarif Nurulla, куда 
и отправились работники СМИ.

Предприятие  один из надежных клиентов 
Узнацбанка, первый кредит получило в 2015 году 
и целенаправленно использовало средства. Впо-
следствии с целью расширения масштабов дея-
тельности выделен еще один кредит в размере  
800 млн сумов. Финансы израсходованы на созда-
ние автосервиса, аптеки, мебельного цеха и ока-
зание торговых услуг. Благодаря их организации 
трудоустроены 18 человек. 

- Сотрудничаем с Узнацбанком уже 10 лет. 
До сегодняшнего дня нами освоены 1,5 млрд 
сумов, полученные от финансового партнера, -  
отмечает руководитель семейного предприя-
тия Zarif Nurulla Бахром НУРУЛЛАЕВ. - Мы 
ставим перед собой важные задачи на будущее, 
среди которых - строительство отеля. Безус-
ловно, рассчитываем на поддержку АО «Узна-
цбанк».

ЧЕМ ХОРЕЗМ 
ПРИВЛЕКАЕТ ТУРИСТОВ?

Узбекистан  дивный край, чья самобытность, 
неповторимость и красота привлекают посетить 
нашу страну путешественников со всего мира. 
И год от года туристов становится все больше. 
Безусловно, Хорезм, куда Узнацбанком был орга-
низован пресстур, интересен не только пред-
приятиями  он манит своей богатой историей: 
в регионе расположены 254 объекта материаль-
нокультурного наследия. 

В нашей республике проводится масштаб-
ная  работа по развитию туризма, в частности, в 
Хорезмской области, где это  драйвер региона. 
И она приносит свои плоды. Следует отметить, 
что АО «Узнацбанк» всегда поддерживает пер-
спективные проекты в данном направлении. При 
финансовой поддержке Банка проводятся ремонт 
и реконструкция древних и строительство новых 
туристических объектов. 

Так, еще в 20172022 годах в историческом ком-
плексе Нуриллабой проведена масштабная работа 
по ремонту и благоустройству. Полюбоваться его 
красотами из года в год приезжает все больше как 
местных, так и иностранных туристов. Если в 
2022м его посетили 14 537 гостей, то в этом году 
ожидается вдвое больше прибывших. 

Если мы немного углубимся в историю, то 
узнаем, что Дворец Нуриллабой построен в 
течение десяти лет (18941904 гг.) по поручению 
хивинского хана Мухаммада Рахимхана II для 
сына Асфандиярхана на земле площадью 4,8 гек-
тара. Дворцовый комплекс состоял из нескольких 
дворов и садов, парадных и жилых помещений. 
Имелись внутренние дворы с садами, арзхана (зал 
суда), медресе. Чуть позже воздвигли торжествен-
ный дворец для приемов. 

Представители СМИ в ходе экскурсии по ком-
плексу Нуриллабой могли воочию любоваться 
действующей галереей, выставками современного 
изобразительного, а также народноприкладного 
искусства. Журналисты поинтересовались мне-
нием гостей о Хиве и туристском потенциале 
нашей страны.

- Впечатлена сказочной красотой вашего 
города, - делится Евгения Орехова. - Особо 
хочу отметить искреннюю гостеприимность, 
добродушие узбекистанцев. Обязательно поре-
комендую  своим знакомым посетить этот 
удивительный край.

Надо отметить, что туристам очень важно не 
только увидеть красоты и достопримечательно-
сти, но и с комфортом отдохнуть в гостинице. 
Качество оказываемых гостиничных услуг 
непосредственно влияет на поток гостей в нашу 
страну. 

Еще в 2017 году, в рамках визита в Хорезмскую 
область, глава государства побывал на строитель-
ной площадке отеля Farovon Khiva. Прошло шесть 
лет. Отель удивляет своим великолепием и дизай-
ном интерьера. Farovon Khiva отличается особым, 
историческим стилем оформления, работает по 
европейским стандартам. Способен принять еди-
новременно 160 туристов, количество номеров   
106, шесть из них  для высокопоставленных 
гостей. При отеле функционируют бассейн, фит-
несзал, три ресторана, 10 конференцзалов.   

- Наш отель построен в 2021 году. Общая 
его площадь - семь гектаров. Здесь работает 
дружная команда из 168 работников, - расска-
зала менеджер отеля Лола Мирзаева. - Также 
налажено дистанционное бронирование гости-
ницы. В этом году мы приняли несказанно боль-
шое для нас число гостей - семь тысяч человек. 
Для сравнения: с 2021 по 2022 годы у нас оста-
навливались две тысячи туристов. Эти цифры 
говорят о росте туристского потенциала 
нашей страны. Значит, будет процветать и 
наше дело.   

Резюмируя вышесказанное, можем отве-
тить, что  АО «Узнацбанк» оказывает актив-
ную поддержку предпринимателям, пре-
следуя своей целью увеличение доходов 
населения за счет создания рабочих мест. 

ХАЗАРАСПСКИЙ ЦЕНТР 
БАНКОВСКИХ УСЛУГ:  

НА ПЕРВОМ  
МЕСТЕ - УДОБСТВО 

КЛИЕНТОВ! 
Хазараспский центр банковских услуг 

Главного управления Хорезмского 
областного филиала АО «Узнацбанк» 
начал свою деятельность в 1997 году. 
Тогда здесь работали 16 сотрудников. 

Сегодня же клиентам оказывают 
качественные банковские услуги  

34 специалиста. В ходе пресс-тура  
журналисты побывали  

в недавно сданном в эксплуатацию 
здании Хазараспского ЦБУ.

Следует отметить, что теперь в центре 
имеется отдельный зал для обслуживания 
физических лиц и другой  для юридических. 
Здесь трудятся универсальные менеджеры, к 
каждому из которых клиент может подойти 
с вопросом и получить компетентный ответ. 
Специально для комфорта приходящих  элек-
тронная очередь, удобные диваны и кресла.

В центре оказываются услуги 44,7 тысячи 
клиентам, из которых 43,3  тысячи  физиче-
ские, 1,4 тысячи  юридические лица. Общий 
размер депозитных вкладов физлиц состав-
ляет 38,7 млрд сумов. Для удобства клиентов 
установлены четыре банкомата, один инфо-
киоск, 621 торговый терминал, в режиме 24/7 
функционирует точка банковских услуг. В 
этом ЦБУ особое внимание уделяется оказа-
нию современных инновационных услуг. Так, 
84 процента клиентов банка пользуются дис-
танционными банковскими услугами. 

За счет выделенных Хазараспским ЦБУ 
кредитных средств организованы крупные 
производственные предприятия, центры тор-
говли и бытовых услуг, точки общественного 
питания, на массиве «Янги Узбекистон» воз-
ведены современные многоэтажные дома. В 
2023 году в промышленности реализовано 
пять проектов на 42,2 млрд сумов, в сельском 
хозяйстве  24 проекта на 21,2 млрд сумов, 
строительстве  пять проектов на 7,8 млрд 
сумов, в сфере торговли и услуг  45 проек-
тов на 49,2 млрд сумов. Обеспечена занятость 
около двух тысяч соотечественников. 

- Занимаюсь индивидуальным предприни-
мательством с 2000 года. АО «Узнацбанк» -  
мой надежный партнер, - говорит один 
из постоянных клиентов АО «Узнацбанк» 
Зайнабжон Хомутова. - Меня  интересуют 
солнечные панели, планирую установить 
их в частном детском саду. Обратилась за 
необходимой информацией к своему банку. 
Сотрудники дали подробные сведения, как 
всегда, компетентно и профессионально.

Юлия Пушкарёва.
При содействии Пресс-службы 

АО «Узнацбанк».

АО «УЗНАЦБАНК»:АО «УЗНАЦБАНК»:
СВОЕВРЕМЕННАЯ И КАЧЕСТВЕННАЯ СВОЕВРЕМЕННАЯ И КАЧЕСТВЕННАЯ 
ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

В наш век глобализации и «четвертой промышленной революции» для экономики любой страны 
особенно важна поддержка бизнеса. Узбекистан, следуя общемировым тенденциям, всесторонне помогает 
субъектам предпринимательства, способствует созданию в регионах благоприятной деловой атмосферы.

Реклама

Главный помощник в деле предпри-
нимательском, безусловно, банки. Они 
стали  надежными партнерами пред-
приимчивым бизнесменам, оказывая 
им стабильную финансовую поддержку. 

Естественно, весьма интересно 
именно воочию увидеть, как ведут дея-
тельность разные предприятия. Такую 
возможность для отечественных журна-
листов предоставило АО «Националь-

ный банк внешнеэкономической деятель-
ности Республики Узбекистан». С целью 
ознакомления с работой и инициативами 
субъектов предпринимательства  клиен-
тами Главного управления Хорезмской 

области Банка, которые реализуют пер-
спективные проекты на местах в сферах 
производства, промышленности и услуг, 
1415 сентября этого года организован 
пресстур в Хорезмскую область. 

Услуги лицензированы


